

Cher Monsieur le Cardinal,

Au nom du Vicariat du Brabant wallon, nous avons été invités à vous adresser un petit mot de reconnaissance. Nous avons dès lors consulté plusieurs personnes autour de nous. Nous nous associons à elles pour vous dire, en trois grands points, combien nous avons apprécié de cheminer avec vous et de vous avoir comme archevêque.

- 1) Tout d'abord, nous avons tous été touchés par votre **regard clairvoyant** : un regard lucide sur l'évolution de notre société, qui reconnaît la nécessité de s'y adapter et qui y discerne même l'opportunité que représente cette évolution pour notre vie de foi et notre vie en Eglise. Ainsi votre vision de l'évangélisation dans le monde d'aujourd'hui et votre proximité avec les intuitions du Pape François nous ont éclairés dans nos missions pastorales

Ce regard clairvoyant est aussi un regard profondément aimant de tout ce que ce monde contient de beau, de bon, de bien. Il nous encourage donc en nous gardant dans l'espérance.

- 2) Nous avons également apprécié **vos écoute, votre accueil des points de vue différents et votre ouverture**

Au Vicariat du Bw, pendant la table ronde de retour sur l'assemblée synodale à Prague, vous avez témoigné combien vous aviez été impressionné par les fruits de cette rencontre alors qu'en toute simplicité vous nous avez dit votre crainte initiale que cette démarche synodale ne déçoive.

*Un exemple personnel : quand je suis venu vous voir pour une question particulière, j'ai été touché par votre capacité à considérer des orientations nouvelles difficilement envisageables auparavant.*

- 3) Enfin, **vos paroles** nous ont marqués :

Une parole qui exprime avec simplicité, et profondeur, vos convictions tout en valorisant le dialogue avec le monde d'aujourd'hui.

Votre parole encourage et apporte de l'espérance notamment à propos de notre présence chrétienne au monde.

Nous n'oublierons pas non plus votre témoignage de foi à la suite de votre maladie, lorsque vous avez dit combien vous avez redécouvert à ce moment la force de la prière des heures dans la vulnérabilité.

Dans nos missions pastorales vis-à-vis des plus éloignés et des plus démunis, vos conseils avisés ont aussi toujours été de précieux atouts.

Ce n'est pas un hasard de vous exprimer ces mots après la rencontre sur la synodalité de cet après-midi. L'humilité, la douceur et l'ouverture avec lesquelles vous avez rempli votre mission sont en effet tous signes de cette synodalité, de ce cheminement ensemble à l'écoute de l'Esprit Saint.

Nous vous disons donc MERCI. Merci pour votre regard positif, votre écoute accueillante et votre parole engageant le dialogue. Un nouveau chapitre de votre vie s'ouvre pour vous. Nous vous souhaitons certes de pouvoir prendre un repos bien mérité, mais un repos enrichi de nouvelles rencontres, de lectures passionnantes ainsi que de moments de joie, de ressourcement et de contemplation devant la beauté du monde.